

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 55 (1977)
Heft: 2

Buchbesprechung: Buchbesprechung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Den Abschluss dieses lehrreichen Vormittags bildete das vorzügliche Mittagessen im "Schwert", einem Gasthaus, das ebenfalls eines französischen Königs würdig wäre.

Auf der Heimfahrt über Zürich nach Bern empfanden wir alle ein leises Bedauern, das schöne Glarnerland mit seinen stolzen Bergen verlassen zu müssen, das uns Jakob Freuler während der vier Tage trotz launischem Wetter in seiner ganzen Eigenart und Schönheit näher gebracht hatte. Ihm sei dafür, wie auch für die vorzügliche Planung und Durchführung, herzlich gedankt.

E.H.

Buchbesprechung

Terra Magica-Bildbände: "Die Alpen - Spielplatz Europas" von Toni Hiebeler. Reich-Verlag, Luzern. 208 S. mit 112 farbigen Bildern. Fr. 64.--.

Der bekannte alpine "Büchermacher" hat eine weitere Schrift, diesmal weniger für zünftige Bergsteiger als für Laien verfasst. Der Stoff ist weit umfassend, im leichten Plauderton für ein breites Publikum dargestellt und nach den gleichen Gesichtspunkten bildmäßig ausgestattet. Die Reproduktionen lassen keine systematische Reihenfolge oder gar einen Zusammenhang mit dem Text erkennen und stammen verständlicherweise überwiegend aus den Ostalpen. Das tut indessen ihrer Qualität keine Abbruch. Das Buch hebt mit einem Stenogramm der Grundelemente der Alpen: Geografie, Geologie, Fauna, Flora, Gewässer und Gletscher an, um dann einen kurzen Abriss der Geschichte der Bergsteigerei zu vermitteln. Ein besonders breiter Platz wird dem Skitourismus und dem winterlichen Bergsteigen eingeräumt. Aufstellungen und Chroniken ergänzen den Text in nützlicher Weise. Wenn sich auch des Verfassers Einstellung zum Berg altersbedingt gewandelt hat - er lässt nun sogar das Wandern als eine Form des Alpinismus gelten -, so überwiegt doch auch heute noch bei ihm das sportliche Moment. So gibt er denn seine Hinwendung zum Drachen- und Ballon-Fliegen, sowie zum Wildwasserauffahren in amüsanten persönlichen Erlebnissen zum besten. Ein durch vielseitiges alpines Wissen bereichertes, auch die praktischen Bedürfnisse grösserer Bevölkerungskreise berücksichtigendes, somit durch einen ausgesprochen populären Stil gekennzeichnetes Bergbuch, das sich leicht liest und anregend wirkt.

db

Jahresbericht 1976

IX. Foto- und Filmgruppe

Wenn wir in der Foto- und Filmgruppe Rückschau auf das verflossene Jahr halten, müssen wir leider als Hauptereignis den Verlust unseres langjährigen Präsidenten Ernst Kunz feststellen. Mitten aus seiner fotografischen Arbeit hat in der Tod am 19. Januar ereilt. Ernst Kunz war mehr als 20 Jahre Präsident der Fotosektion und heutigen Foto- und Filmgruppe. In dieser Zeit hat er wesentlich dazu beigetragen, die Tätigkeit unserer Gruppe zu gestalten. Unvergesslich bleibt sein fotografisches und filmisches Schaffen. Mit grosser Hingabe hat er immer wieder hervorragende Werke geschaffen und damit an nationalen und internationalen Wettbewerben erste Preise gewonnen. Auch in der Foto- und Filmgruppe hat er uns stets mit seinen Aufnahmen erfreut und begeistert. Im weitern ist am 28. Oktober 1976 unser Mitglied Oskar Häfliger verstorben. Wir werden die beiden Verstorbenen in bester Erinnerung behalten.